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令和５年第７回天草市教育委員会定例会会議録 

 

1 期 日 令和５年６月29日（木）午後２時開会 

 

2 場 所 天草市役所 庁議室 

 

3 本会議に出席した教育委員等 

教  育  長  石 井 二三男    委    員  木 下 えり子 

委    員  行 合 八恵子    委    員  吉 森 啓 司 

委    員  池 崎 教 授    委    員  平 道 千 春 

 

 

4 本会議に出席した事務局職員 

教 育 部 長  平 野 貢 司    教育総務課長  本 多 俊 隆 

学校教育課長  赤 星 潤 一    生涯学習課長  岡 田   恵 

学校給食課長  緒 方 勇 人    学校教育課審議員  堀 田 美 穂 

教育総務課課長補佐  伊 野 上 乾 悟    教育総務課施設係長  正 村 謙 一 

学校教育課課長補佐  松 本 祥 司    学校教育課教務係長   盛 田 達 矢 

生涯学習課生涯学習推進係長  坂 本 真 理 子    生涯学習課中央図書館庶務係長  吉 田 悦 子 

学校給食課管理係長  袋 田 一 貴    教育総務課総務企画係長  松 下 美 紀 

 

5 本会議に付した議題等 

（１）議題 

   議第 28号 天草市招致外国青年任用規則の一部を改正する規則の制定について 

   議第 29号 天草市いじめ問題対策連絡協議会役員の委嘱及び任命について 

議第30号 天草市学校給食食物アレルギー対応委員会委員の委嘱及び任命について 

 

（２）協議・報告 

（１）天草市地域学校協働活動推進員について 

（２）天草市立学校給食センター運営委員会委員について 

（３）令和５年７月行事予定について 

 

 

6 会議の概要 

（１）開会 

石井教育長： ただ今から、令和５年第７回天草市教育委員会定例会を開催する。傍聴人がいないこ

とを確認する。 

 

（２）前回会議録の承認 

石井教育長： 前回の会議録であるが、何か意見はないか。なければ承認してよろしいか。 

（全員承認する） 

 

（３）教育長報告 

石井教育長： 先週の牛深中の合同総合訪問はお世話になった。レクイエムプロジェクトでは天草小

の合唱が好評であった。トライアスロンも開催された。中体連が 17、18、24 日にあり、

それぞれの大会で素晴らしい結果が出ている。昨日は本渡南小で研究指定の発表会が
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あり、東北大学大学院の堀田教授が来られ、本渡中学校区の先生方やＩＣＴ研究委員

会、県教委や教育事務所からも来ていただいた。先駆的な授業で全体に行き渡ってい

くと良いと思う。講話もあり、パソコンは不要だという先生もいるが、この子供たち

の生きていく時代はパソコンなしでは生きられないということを言っておられた。市

議会は明日までだが、主に３項目あり、部活動、教職員不足併せて働き方改革、給食

無償化についての一般質問であった。 

 

（４）議題 

議第28号 天草市招致外国青年任用規則の一部を改正する規則の制定について 

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

赤星学校教育課長： 本件は、本市で語学指導等を行う外国青年招致事業ジェットプログラムで当該事業

に関する外国人を一括して募集、選考することとなっており、所管する一般財団法人

自治体国際化協会が毎年定める運用規則を参考にして、本市を含む各運営団体におい

て制定するところである。この度、協会の任用規則の改正を受け、熊本県が本年４月

１日付で運用規則を改正したことから、本市でも同様の改正が必要になる。追加する

項目は、第 15 条の特別休暇第９号の文中、当該出産の日後８週間を当該出産の日以後

１年に改め、第14号の文中、一の年度においてを任期中においてに改め、同条第17号

に外国語指導助手が骨髄移植のための骨髄若しくは末梢血管細胞移植をする場合にお

いて、入院等のため勤務しないことはやむを得ないと認められるときに必要な時間、

期間を特別休暇とすることを新たに追加し、同条第19号、旧では18号になるが、この

文中、休憩を休息に改め、 第２項の文中、第17号から第20号までを第18号から第21

号まで、第16号までを第17号までに改め、第18条休暇の手続きの文中、第19号まで

を第20号までに、同項第20号を同項第６項第21号に改めるものである。 

石井教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。 

木 下 委 員： 県の任用規則の改正に伴った市の規則改正であるので、ＡＬＴの労働基準が改善され

ていくのは良いと思う。 

石井教育長： ほかに質問等はないか。なければ議第28号については承認してよろしいか。 

 

（全員承認する） 

 

議第29号 天草市いじめ問題対策連絡協議会役員の委嘱及び任命について 

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

赤星学校教育課長： 本件は、天草市いじめ問題対策連絡協議会委員として委嘱又は任命している委員の

人事異動に伴い、天草市いじめ問題対策連絡協議会等設置条例第４条第２項の規定に

より、後任の方を新たに委員としてお願いをするものである。なお、任用期間は令和

７年６月30日までである。 

石井教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。 

行 合 委 員： いじめ問題対策連絡協議会では、実際に学校で起こるいじめ問題等が協議されるの

か。 

赤星学校教育課長： 第５回教育委員会定例会でも審議会の件でご説明したが、いじめ等が発生した場合

には、いじめ防止対策審議会あるいはいじめ問題対策連絡協議会等で協議がなされ、

それを受けて再調査が必要になった場合には、天草市いじめ再調査委員会で協議をし

ていくことになる。 

石井教育長： 天草市全体のことを出していく会議であり、個人情報もあるため、事案として協議す

る場である。いじめ問題対策審議会では弁護士、ＳＷ等、専門の立場からご意見をいた

だき活かしていく。審議会では事案を具体的に挙げていく。 

行 合 委 員： 目に見えないいじめとかもあるので意味のある会にしていただきたい。 
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石井教育長： ほかに質問等はないか。なければ議第29号については承認してよろしいか。 

（全員承認する） 

 

議第30号 天草市学校給食食物アレルギー対応委員会委員の委嘱及び任命について 

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

緒方学校給食課長： 本件は、天草市学校給食食物アレルギー対応委員会設置要項第４条に規定する委員の

任期満了に伴い、新たに委員を委嘱、任命する必要があるため承認をお願いするもの

である。新たに委員をお願いする方は７名で、任期は令和５年７月１日から令和６年

３月31日までである。 

石井教育長： 委員の方からご質問、ご意見等ないか。 

行 合 委 員： 学校給食課からは委員に入らないのか。 

緒方学校給食課長： 学校給食課は事務局を担っており、栄養教諭が献立等も関連するため入っている。 

石井教育長： ほかに質問等はないか。なければ議第30号については承認してよろしいか。 

（全員承認する） 

 

（５）協議・報告 

（１）天草市地域学校協働活動推進員について 

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

岡田生涯学習課長： 地域と学校は子どもたちの学びの充実のために、地域と学校をつなぐ役割を担う地

域学校協働活動推進員を置く必要があり、令和５年６月１日付で本町小学校の保護者

から倉田典子様を委嘱したのでご報告する。 

吉 森 委 員： 地域学校協働活動推進員の役割は、ますます大きくなってくるのではないかと思う。

取り組みにおいて皆さんが揃って会議をすることはあるのか。 

岡田生涯学習課長： 定例会、研修会の機会に顔合わせを行い、意見交換や情報共有されており、次の活

動に活かしておられる。 

池 崎 委 員： それぞれの推進員が小中学校連携活動している事例はあるか。 

岡田生涯学習課長： 地域によっては図りやすいところもある。合同ボランティアや学習指導、読み聞か

せなど取り組まれている。 

石井教育長： 各推進員には大変お世話になっている。向統括推進員には中心になっていただいてい

る。 

ほかに何か質問等ないか。 

 

（２）天草市立学校給食センター運営委員会委員について 

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

緒方学校給食課長： 本件は、天草市立学校給食センター条例第２条に規定する天草市立学校給食センター

の円滑な運営を図るため、給食センターに運営委員会を置き、委員を委嘱又は任命する

ものである。新たに委員をお願いするのは 52 人の方で、任期は令和５年７月１日から

令和５年６月30日までの１年間である。 

石井教育長： 具体的にどのようなことをされているのか。 

緒方学校給食課長： 年２回の会議で１回目は前年度の実績報告、２回目は次年度の給食回数の審議や予

算協議をしていただいている。 

石井教育長： ほかに何か質問等ないか。 

 

（３）令和５年７月行事予定について 

石井教育長： 事務局より説明をお願いする。 

本多教育総務課長： ７月１日にあましんスタジアム落成式が行われる。７日に第１回点検評価員会議、

８日に社会を明るくする運動表彰式を行う。10日から12日まで学校訪問、15日から24
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日にかけて県中体連が行われる。25日から８月３日にかけて、姉妹都市教育交流とし

て４年ぶりに中学生６人が御所浦中学校日隈先生の引率でエンシニータス市へ行くこ

とになっている。27日には九州地区市町村文化財保存整備協議会が天草市を会場に行

われる。定例会は31日を予定している。８月３日から九州地区市町村教育委員会研修

大会が佐賀で行われる予定である。 

木 下 委 員： エンシニータス市派遣には何人の応募があったのか、また学校の内訳を教えてほし

い。 

本多教育総務課長： 各学校で参加したいと手を挙げた生徒の中から選考していただき、推薦された18名

の中から６名を選考した。内訳は本渡中１名、稜南中２名、牛深中１名、河浦中１

名、天草中１名である。男女比は女性４名、男性２名、２年生が１名であとは３年生

である。 

木 下 委 員： バランスが取れていていいと思う。 

石井教育長： 何か質問等ないか。 

 

7 その他 

石井教育長： 教育委員又は事務局から何かないか。 

岡田生涯学習課長： ８月９日の天草郡市人権教育研究会大会、８月16日牛深地区二十歳のつどいの案内

を配布している。また、図書館だよりは２次元コードを読み取るとホームページを見

ることができ、図書の新着情報や予約等もできるのでご活用いただきたい。ここらす

３周年記念のチラシは、４課共同企画のイベントを予定しているのでお越しいただき

たい。 

石井教育長： 吉森委員は倉岳中の柔道コーチとしていろんな面でご指導いただいているが、何かご

意見はございませんか。 

吉 森 委 員：柔道だけに限らないが、スポーツをやる人数が少子化だから仕方ないが減ってきたのが

残念で、私も低学年児童から新たに募集したいと思う。底辺の拡大を行いたい。 

 

8 閉会 

石井教育長： 事務局から他に何かないか。なければ以上をもって、本日の会議を閉じる。大変お疲

れさまでした。 


